

**Discours de l'Hon. Mme. Leela Devi Dookun-Luchoomun,
Ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, de
l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique**

Cérémonie du lancement du projet « Zippy »

**à l'école du gouvernement J.T.Ramsoondar, Solférino No 5,
Vacoas**

le jeudi 3 mars 2016 à 09h00

Distingués invités

Chers écoliers

Je suis très heureuse d'être parmi vous ce matin à l'occasion du lancement et de la consolidation du « développement intégral de l'apprenant » qui est une partie importante du « Nine Year Continuous Basic Education » que mon Ministère met en place dès cette année dans toutes les écoles primaires de la République.

L'école permet aux enfants de réussir leur scolarité par le biais d'une éducation générale. Ainsi l'Éducation va au-delà de l'instruction. Nous parlons ici d'une éducation qui permet de vivre ensemble et qui permet à chacun de contribuer à son épanouissement personnel mais aussi à l'épanouissement de son pays et de la nation mauricienne. Nous parlons d'une Éducation qui offre un modèle de vie, qui inculque les valeurs, dont le respect, la tolérance, la solidarité; une éducation qui nous apprend à prendre soin de notre corps avec une alimentation saine, la pratique des sports, une hygiène de vie; qui développe le sens esthétique, créatif et artistique et qui nous apprend aussi à respecter nos ressources naturelles et notre environnement.

Mon Ministère, avec la collaboration de nos partenaires, travaille chaque jour pour atteindre cet idéal. Nous introduisons un certain nombre de projets susceptibles en vue d'améliorer le service que nous offrons à l'ensemble des enfants mauriciens. L'Etat entend offrir une panoplie d'opportunités à tous sans exception. Vous le savez certainement, le Ministère de l'Education est un vaste chantier qui prépare nos jeunes à apprendre à lire, à compter, à calculer et à se développer de manière intégrale.

L'Institut de Pédagogie travaille, non seulement, à revoir le « National Curriculum Framework » mais aussi à la formation des enseignants pour une approche intégrée à l'Education et l'utilisation d'outils pédagogiques modernes afin de rendre la classe plus vivante et l'apprentissage plus agréable.

Nous travaillons en ce moment sur l'introduction des classes de natation pour les écoliers du primaire. Nous commençons un « Early Support Programme » dès que l'enfant arrive à l'école en Grade 1 et 2 pour s'assurer que tous nos enfants ont les mêmes opportunités dans la vie. Nous recrutons des « Resource Persons » pour nous assurer que chaque enfant puisse développer ses aptitudes dans les Arts : la musique, l'expression artistique et les sports.

Mesdames et Messieurs,

J'ai essayé de vous brosser un tableau sommaire de ce que mon ministère est en train de faire pour offrir des opportunités éducatives à tous, introduire des nouveaux projets , favoriser des pédagogies innovantes, créer une atmosphère propice pour les études et améliorer la performance à tous les niveaux. Ce tableau

n'est pas exhaustif. Nous faisons beaucoup plus et je pense que nous sommes en très bon chemin.

Nous voulons aussi mettre l'accent sur le développement des valeurs sociales, la créativité, le raisonnement et la gestion des émotions. Nous voulons que nos enfants développent leur personnalité avec une confiance en soi, démontrant le respect et la tolérance pour l'autre. Ils auront une attitude positive dans la vie, développeront de bonnes relations avec les autres et démontreront de l'empathie pour ceux qui sont dans le besoin.

Cependant, dans tout système éducatif, il y a des enfants qui peuvent démontrer des difficultés émotionnelles, sociales et comportementales. Il nous incombe, nous éducateurs de reconnaître les symptômes et d'apporter notre contribution afin que chaque enfant grandisse sainement avec ses petits camarades de classes. Je souhaite que très jeunes, nos enfants puissent développer leurs compétences dans de nombreux domaines tels que la communication, la créativité, le jugement personnel et l'empathie.

Le « Zippy's Friends Project » est un programme novateur qui va certainement aider les enfants à faire face à leurs difficultés quotidiennes et va les encourager à exprimer leurs sentiments. Zippy ne dit pas à l'enfant ce qu'il doit faire, mais lui apprend à s'adapter à des situations de vie et de trouver la meilleure manière de traiter chaque situation. A terme, il y aura une meilleure communication en classe, dans la famille, sur les sites de travail et dans la société. Zippy apprendra à nos enfants à faire face aux défis du quotidien en explorant divers moyens pour y faire face. Le programme vise également à promouvoir le bien-être mental et

émotionnel des enfants. Le « projet » propose des activités impliquant la participation active des enfants. Les enfants interagissent et participent à des activités de jeux de rôle qui sont fondés sur des situations qu'ils peuvent rencontrer dans la vie de tous les jours. Avec ce projet, nous souhaitons, non seulement améliorer les résultats sociaux et émotionnels, mais aussi inculquer des compétences qui sont essentielles pour la performance scolaire des enfants.

L'Institut de Pédagogie et ICJM travaillent déjà en collaboration pour ce projet ayant pour objectif la promotion du bien-être social et émotionnel de l'apprenant. Ce projet inclus aussi des programmes de formation pour les enseignants.

Je remercie, L'Institut Cardinal Jean Margeot pour leur contribution inestimable à la mise en place de ce projet.

Mesdames et Messieurs, chers écoliers,

Avant de terminer, je fais un appel :

D'abord aux écoliers , nous mettons beaucoup de moyens à votre disposition. C'est à vous de savoir en tirer profit. Vous êtes l'avenir du pays. Il nous faut une population équipée, disciplinée, intègre, travailleuse, capable de faire face aux défis de la vie moderne.

Ensuite aux enseignants, vous êtes ceux qui façonnent l'île Maurice de demain. Nous allons ensemble faire de ce pays ce que nous souhaitons qu'il soit : un pays respecté et respectueux où il fait bon vivre, un pays exemplaire pour la région et le monde, un pays où nous serons capables ensemble de réfléchir sur les enjeux de la planète et trouver des solutions créatives et innovantes.

Enfin, à nos partenaires dans l'éducation à Maurice. Dans bon nombre de nos écoles, nous travaillons en réseau avec des institutions privées et des représentants des communautés autour de nos établissements.

Merci de cette collaboration active et inestimable. Je reste à votre écoute pour l'approfondir et l'étendre dans l'intérêt de nos enfants.

J'ai maintenant le plaisir de procéder au lancement du projet Zippy dans nos écoles.